
River Plate presentó sus 
refuerzos en el Monumental 

FÚTBOL 

Comercios en alerta ante 
el incremento de robos

PUERTO MADRYN 

Entregan créditos por 
$3.100 millones para Pymes 

NEUQUÉN 

Patentamiento de automóviles cayó 9,1% en el segundo trimestre de 2024
LA BAJA ACUMULA 19 POR CIENTO EN EL PRIMER SEMESTRE  

Con las localidades cor-
dilleranas como cabecera, 
Río Negro se posiciona 
como una de las provin-
cias más elegidas por 
turistas nacionales e in-
ternacionales en esta tem-
porada de invierno. San 
Carlos de Bariloche y El 
Bolsón lideran las elec-
ciones de los visitantes, 
seguidos por el Golfo San 
Matías y los Valles. En la 
primera quincena de julio, 
Bariloche registró un 70% 
de ocupación. 

Río Negro lidera la temporada de inviernoRío Negro lidera la temporada de invierno  
BARILOCHE REGISTRÓ UN 70% DE OCUPACIÓN EN LA PRIMERA QUINCENA DE JULIO 

Afirman que hay posibles oferentes 
para comprar el carbón de YCRT

EL GOBIERNO NACIONAL INSISTE EN LA TRANSFORMACIÓN A SOCIEDAD ANÓNIMA 

REGIONALES

Luis Caputo: “Van a tener que vender dólares para pagar impuestos”

EL MINISTRO DE ECONOMÍA CELEBRÓ LOS ÍNDICES DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA 
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El presidente Javier Milei 
volvió a apuntar este vier-
nes contra el director para 

el Hemisferio Occidental del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI), el chileno Rodrigo Valdés, 
a quien acusó de “mala intención 
manifiesta”. “No quiere que a Ar-
gentina le vaya bien”, aseguró.

El jefe de Estado criticó al 
exfuncionario de Michelle Bache-
let, supervisor del caso argentino, 
al que responsabiliza por las tra-
bas a un nuevo acuerdo del Go-
bierno con el FMI ante la necesi-
dad de llegada de dólares frescos 
para sumar reservas y poder abrir 
el cepo.

En el último informe, corres-
pondiente a la 8va revisión del 
acuerdo vigente, el organismo 
empeoró las perspectivas de creci-
miento de Argentina para este año 
y pidió al Gobierno que mejore la 
calidad del ajuste fiscal, así como 
el marco de la política monetaria 
y cambiaria.

“Cumplimos con todo y es-
tán todo el día poniendo peros”, 
indicó durante una entrevista con 
Alejandro Fantino y cuestionó al 
organismo multilateral de crédi-
to por mantener en el cargo a un 

EL PRESIDENTE MOLESTO CON TODOS 

Javier Milei volvió a cargar 
contra un director del FMI

El ministro de Economía, Luis 
Caputo, aseguró que «en breve 

la gente va a tener que vender dó-
lares para pagar impuestos» y que 
«el peso va a ser la moneda fuerte». 
El funcionario remarcó que «el ob-
jetivo siempre fue secar la plaza de 
pesos». «Lo digo desde la primer 
entrevista, pero bueno, todavía al-
gunos no se convencen», agregó.

El ministro se expresó tras la 
consulta que recibió en la red so-
cial X sobre la decisión de cerrar 
la emisión en pesos para comenzar 
la compra de dólares en el Mercado 
Único y Libre de Cambios (MULC) 
que se aplica desde el lunes pasado.

«Nada se modifica en lo cam-
biario. Esto es una profundización 
del esquema monetario. En la medi-
da que el BCRA inyecte pesos por 
compra de dólares en el MULC, 
efectivamente venderá dólares en 
el ccl para esterilizar esos pesos. 
Es decir, la cantidad de pesos ya no 
crecerá más. Solo se achicará, ya 

EL MINISTRO DESTACÓ LA ACTIVIDAD ECONÓMICA 

Luis Caputo: “Van a tener que vender dólares para pagar impuestos”
eliminará en diciembre: «Vamos a 
cumplir lo que dijimos», subrayó.

«Cuando bajemos el Impuesto 
País va a bajar más la inflación por-
que esa rebaja va directo a precios», 
reiteró.

En consecuencia, insistió que el 
recorte de impuestos será la forma 
en recuperar competitividad con lo 
cual otra vez rechazó la posibilidad 
de una devaluación.

Luis Caputo destacó 
la actividad económica
Consultado sobre la actividad eco-
nómica, el ministro remarcó: «Ya 
hemos pegado la vuelta. Los núme-
ros de EMAE de mayo confirmaron 
la recuperación y que marzo había 
sido el piso». En tanto, admitió que 
«es despareja».

Caputo subrayó que «la gente 
no lo va a sentir en 6 meses, pero es 
una recuperación fenomenal».

El jefe del Palacio de Hacienda 
indicó: «La velocidad dependerá de 

cuan convincentes seamos nosotros 
de que es una oportunidad única 
para invertir».

Sobre la suba del dólar mani-
festó: «Me preocupa y me ocupa 
muchísimo menos de lo que se 
dice. Lo más importante para bajar 
la brecha es bajar la inflación. La 
obsesión nuestra es bajar la infla-
ción y vamos a tener una salida del 
cepo más ordenada».

«Esa impaciencia para salir del 
cepo nos puede llevar a un error. 
Del cepo no se sale rápido, se sale 
bien. Estamos mucho más cerca, 
pero no es el momento ideal, ni 
puedo poner una fecha», insistió 
Caputo.

Acerca de la salida de oro del 
Banco Central explicó que: «Es 
una movida muy positiva, porque 
hoy tenés oro en el BCRA que 
es como si tuvieras un inmueble 
adentro que no se puede usar para 
nada, Si lo tenés afuera podes ob-
tener retornos». 

funcionario afín al “Foro de San 
Pablo”, al que también acusó de 
haber sido “cómplice” por los 
pasivos acumulados en el Banco 
Central durante la gestión de Ser-
gio Massa al frente del Ministerio 
de Economía. “La gente tiene que 
saber la verdad”, dijo.

Consultado por el periodista 
de Neura, sobre si sus críticas a 
Valdés no podrían significar una 
traba a nuevas negociaciones con 
el FMI, Milei aseguró que su in-
terlocutor no es Valdés, sino la 
propia directora del Fondo, Kris-
talina Georgieva. “Ellos están 
dispuestos a seguir negociando”, 
dijo.

Además, aseguró que su de-
fensa es “la fortaleza macroeco-
nómica”, el “equilibrio fiscal” y 
la “contundencia del programa 
económico”.

Durante la entrevista, el man-
datario hizo un repaso de la he-
rencia que recibió del gobierno 
anterior en materia económica y 
social, por lo que denunció: “Ha-
bía bombas por todos lados. Ellos 
apostaban a que éramos unos 
‘libertarados’. La apuesta era es-
tallar rápido y en enero tomar el 
poder de nuevo”.

Por otro lado, Milei ratificó 
que todavía no puede levantar 
el cepo cambiario y aclaró: “Es-
toy terminando de limpiar varias 
cosas. Se terminó el tema de los 
puts, tema déficit fiscal y cerrado 
el tema de la emisión por sector 
externo”. En ese sentido, expresó 
que su máximo objetivo es llegar 
a la inflación cero.

Sobre las declaraciones de 
Victoria Villarruel sobre Francia, 
en medio de la polémica por un 
video de la Selección argentina, 
respondió: “Yo puedo tener dife-
rencias. Nosotros tenemos dife-
rencias. ¿Cuál es el problema? Se 
arregló y seguimos para adelante. 
Y seguramente debe haber cosas 
que hago que no le deben gustar 
a ella. ¿Cuál es el problema? Pero 
en el 95% de las cosas pensamos 
las mismas cosas”.

Además, el presidente recor-
dó: “Tuve la mayor exposición 
mediática durante el gobierno de 
Macri. Cómo no le voy a recono-
cer que sembró la primera semi-
lla. Después salió mal porque se 
rodeó de gente que no estaba de 
acuerdo con sus ideas y la socie-
dad no estaba tan madura para re-
cibir esas ideas”. 

que el país cuenta hoy con superá-
vit fiscal. Como venimos diciendo 
desde enero, el peso será la moneda 
demandada, ya que los impuestos 
se seguirán pagando en pesos y la 
cantidad de pesos se reducirá más a 
mes por el equivalente al superávit 
primario», explicó al momento de 
anunciar la operatoria.

En otro orden, destacó el rebote 
de la actividad económica que in-
formó el INDEC y que la inflación 

sigue bajando.
En declaraciones a La Nación+ 

y, previamente, en la red social «X» 
al contestar un posteo había afir-
mado: «Vamos a secar la plaza de 
pesos. Algunos no se convencen. 
La realidad probará que en breve 
la gente tendrá que vender dólares 
para pagar impuestos».

Durante la entrevista televisiva, 
el ministro insistió en que reducirá 
el Impuesto País en septiembre y lo 
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Con las localidades cordille-
ranas como cabecera, Río 
Negro se posiciona cada 

temporada de invierno como una 
de las provincias más elegidas por 
turistas nacionales e internacio-
nales. San Carlos de Bariloche y 
El Bolsón lideran las elecciones 
de los visitantes, seguidos por el 
Golfo San Matías y los Valles.

“Estamos muy contentos por-
que la cordillera tuvo un inicio 
de julio y una primera quincena 
con niveles de turismo más que 
interesantes. Los segmentos 4 y 
5 estrellas rondaron el 80% de 
ocupación, y a partir del comien-
zo de las vacaciones en provincia 
y ciudad de Buenos Aires, creció 
la llegada de personas, lo que se 
nota en el movimiento diario de 
las ciudades y sobre todo en el 
aeropuerto de Bariloche, con 35 
vuelos diarios”, dijo el secretario 
de Turismo de la Provincia, Mar-
cos Barberis.

Barberis indicó que las proyec-
ciones son positivas para el mes de 
agosto, época del año elegida por 
los esquiadores, quienes deciden 
su viaje con menos anticipación 
porque tienen en cuenta las condi-
ciones climáticas. “Creemos que 
vamos a cerrar julio con buena ocu-
pación en la cordillera, tanto por los 
que eligen el Cerro Catedral, como 
por quienes optan por el Perito Mo-

BARILOCHE REGISTRÓ UN 70% DE OCUPACIÓN EN LA PRIMERA QUINCENA DE JULIO 

Río Negro se posiciona como destino de invierno 
Se espera que los números 

sigan en aumento durante las 
próximas semanas. 

De acuerdo a los datos re-
cabados, se registró un 70% de 
ocupación entre el 1 y el 12 de 
este mes, con picos de hasta 
80%.

Se prevé que ese número se 
incremente a partir de la próxi-
ma semana, cuando comiencen 
las vacaciones de invierno de la 
provincia de Buenos Aires, uno 
de los principales centros emisi-
vos del país.

En este sentido, se espera que 
arriben 929 vuelos, de diferentes 
aerolíneas durante este mes, nú-
mero similar al registrado en el 
mismo periodo del año anterior.

“Estamos contentos con es-
tos números, sobre todo porque, 
como país, estamos atravesando 
una situación difícil, que dificulta 
a las familias planificar sus vaca-
ciones. Entendemos que, en este 
marco complejo, que se manejen 
estos números y que sean simi-
lares al del año pasado, es una 
buena noticia para la provincia. 
Bariloche se sigue posicionando 
como uno de los destinos preferi-
dos por argentinos y extranjeros, 
por sus múltiples propuestas, sus 
paisajes únicos y su gran oferta 
turística”, comentó el Secretario 
de Turismo Marcos Barberis.  

reno. La ocupación aérea se prevé 
en torno al 70%, lo que nos da una 
base para saber que agosto también 
será un mes bueno”.

Con respecto al avistaje de 
fauna marina, Barberis comentó 
que “estamos este año con una 
temporada un poco adelantada 
en el Golfo San Matías, y ya ve-
mos ejemplares desde la bajada 2 

y 3, cuando el fuerte solía ser en 
agosto. El trabajo conjunto con 
los municipios en cuanto a la pro-
moción y difusión y sobre todo 
el ser competitivos en materia de 
precios, hace que las familias pue-
dan elegir Las Grutas; recorrer y 
disfrutar de la fauna marina. Es 
un buen puntapié y tenemos que 
seguir trabajando para reforzarlo”.

Ocupación en la primera 
quincena de julio
La primera quincena de julio cie-
rra en San Carlos de Bariloche 
con buenos resultados en relación 
a la ocupación de alojamientos, 
augurando una buena temporada 
invernal para este destino, uno de 
los más elegidos por el turismo 
nacional e internacional.
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El interventor de la empresa 
Yacimientos Carboníferos 
Río Turbio (YCRT) Thie-

rry Decoud, estuvo en Santa Cruz 
en los últimos días. En un recorri-
do por Punta Loyola y la Cuenca 
Carbonífera, remarcó el camino 
que busca la empresa hacia la sus-
tentabilidad. 

La venta de carbón sigue sien-
do el eje productivo que buscan, 
con varios oferentes -de Europa y 
el Sudeste asiático-, que podrían 
empezar a encaminar la matriz 
productiva y económica de la car-
bonífera.

En diálogo exclusivo con el co-
rresponsal de TiempoSur, indicó 
que actualmente hay casi 40 mil 
toneladas acopladas, con el con-
tacto de 30 oferentes, 5 de ellos 
que ya han comprado, a través de 
gestiones de cancillería. “Nos die-
ron una mano para buscar nuevos 
posibles compradores”, remarcó.

“Desde cancillería, hay 20 em-
bajadas que trabajan activamente 
para colocar este producto en em-

CUENCA CARBONÍFERA 

Afirman que hay posibles oferentes 
para comprar el carbón de YCRT

Un derrame de gasoil en la 
zona de Punta Bandera pone 

en alerta a instituciones que mo-
vilizaron personal y recursos a la 
zona.

Según revela Ahora Calafate, 
el incidente fue informado el jue-
ves en horas de la tarde. Ocurrió 
al romperse un filtro del grupo 
electrógeno que hay en el predio 
de la empresa provincial.

La pérdida fue considerable. 
Las bateas de contención se re-
balsaron, y el gasoil se dispersó, 
llegando a un pequeño arroyo que 
va hacia el lago Argentino. 

Prefectura desplazó medios 
y efectivos hacia el lugar colabo-
rando con la tarea de contención.

También acudió personal del 
PN Los Glaciares y de la empresa 
Solo Patagonia, que se sumaron 
a colaborar con la tarea de con-
tención, para la cual se colocaron 
barreras a lo largo del pequeño 
curso de agua y en sí desemboca-
dura en el lago Argentino. 

Fuentes consultadas informa-
ron a Ahora Calafate indicaron 
que, usando una bomba, se pu-
dieron juntar unos 2.500 litros de 
agua y gasoil, la mayor parte del 
pequeño arroyo. 

Prefectura notificó del inci-
dente al Juzgado de Instrucción 

EL CALAFATE

Alerta por el derrame de combustible en Punta Bandera

de El Calafate. En caso de que el 
derrame llegue al lago Argentino, 
debería haber una intervención 
de la Justicia Federal.

Si bien está cerca del PN Los 
Glaciares, el área del derrame se 
encuentra en jurisdicción provin-
cial, por lo que debería intervenir 

de oficio la secretaría de Ambien-
te, y elaborar un informe del im-
pacto ambiental causado.

No es la primera vez que esto 

ocurre. Ya hay varios antecedentes 
de hechos similares en la depen-
dencia de SPSE en Punta Bandera. 
(Fuente: Ahora Calafate) 

poder pagar en tiempo y forma. 
Hemos acomodado una deuda con 
lo que son los haberes adicionales, 
para llegar al 82% móvil”, proyec-
tó.

Al ser consultado sobre la Ley 
de Bases aprobada, y el fantasma 
de la privatización, indicó que no 
hay mayores cambios. Establece 
que el futuro sea una sociedad 
anónima de participación esta-
tal mayoritaria, que tendrá entre 
el 51%de las acciones. La gente 
dice que es una privatización por 
la transferencia del modelo a una 
sociedad”, aclaró.

“En la compañía hay que me-
terlos dentro del ejido de la nueva 
sociedad, con lo cual va a cambiar 
el patrimonio real de la empresa. 
Hay que hacer además de termi-
nar el balance para aprobarlo. Hay 
cuestiones que se necesitan para 
marcar estos bienes. Los planteos 
son establecer estas dudas: el es-
tado de lo que es la ley de bases, 
el nuevo modelo y a dónde va la 
constitución de la empresa”. 

presas de varios países de Europa, 
sudeste asiático y en países de 
sudamérica. Tenemos reuniones 
periódicas. La idea es primero po-
nerlas en conocimiento del activo, 
que las operaciones han cambiado 
y estamos en condiciones de des-
pachar con frecuencia para abas-
tecer de manera mensual”, contó 

Decoud.
En referencia a los primeros 

problemas que se habían suscita-
do, recordó que durante el verano 
“no habíamos podido pagar los 
haberes, con lo cual creo que esta-
mos en un momento ahora donde 
las condiciones, cuando se ami-
nore el tema climático, vamos a 

reactivar completamente la activi-
dad productiva de principio a fin”.

La meta es que “podemos ha-
cer 30 mil toneladas de manera 
mensual, incorporando la segunda 
locomotora que está para entrar en 
servicio, queremos llegar a un bu-
que por mes”.

“Entendemos que vamos a 
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El gobernador del Neuquén, 
Rolando Figueroa, encabe-
zó este viernes la entrega 

de 21 créditos “Más Pymes, Más 
Futuro”, que consiste en présta-
mos con diversas facilidades de 
pagos por un total de 3.100 mi-
llones de pesos, que se gestiona-
ron ante el Banco Interamericano 
de Desarrollo (BID) y son desti-
nados al desarrollo de las Pymes 
neuquinas.

El mandatario señaló que la 
provincia está “enfocada en el 
desarrollo” y en el respaldo al 
empresariado neuquino. También 
anunció que se está trabajando en 
un proyecto de ley con beneficios 
impositivos para este sector de la 
producción.

La entrega de los créditos se 
realizó en la sede de la empresa 
BMK Unelec, en Neuquén capi-
tal, donde realizan el armado de 
tableros eléctricos, una unidad de 
negocio con soluciones eléctricas 
a las industrias de la región, y par-
ticiparon empresas de Neuquén 
capital, Plottier y San Patricio del 
Chañar. Estos préstamos se su-
man a otros 64 que fueron apro-
bados en una primera etapa del 
programa.

Durante su discurso el gober-
nador puso énfasis en el desarro-
llo de la provincia a través de Vaca 
Muerta y señaló que “vamos a de-
pender de un desarrollo que es pos 
Vaca Muerta y eso es a través de 
la inversión en producción, en tu-
rismo, en desarrollar la industria, 
en focalizarnos de otra manera en 
ver de qué manera nosotros pode-
mos desarrollar al empresariado 

APOYO A PYMES DE NEUQUÉN 

Figueroa entregó créditos por 3.100 
millones de pesos gestionados ante el BID

local”.
El mandatario adelantó que 

“estamos elaborando una ley que 
postergue impuestos, que poster-
gue determinados pagos hacia el 
Estado provincial, con medidas 
fiscales y con medidas de pro-
moción fiscales, pero también 
medidas como las que estamos 
desarrollando hoy, de promoción 
económica para que el empresa-
riado local pueda invertir en cosas 
que  no tenemos los neuquinos”.

En ese sentido, destacó el tra-
bajo del Ministerio de Economía, 
Producción e Industria, y en el or-
denamiento de la administración 
pública: “Uno no puede distribuir 
lo que no tiene. Uno no puede 
dejar de ordenar el Estado para 
poder distribuir y acá creo que 
es donde nosotros hemos puesto 
un especial énfasis. Hay que or-
denar el Estado, hay que eliminar 
los abusos, hay que eliminar los 
gastos innecesarios de la política, 
hay que eliminar muchos abusos 
que terminaban siempre casti-

gando al más humilde, al que 
depende siempre de otra gente, 
lamentablemente”.

En su turno, el ministro de 
Economía, Producción e Indus-
tria, Guillermo Koenig, señaló 
que el objetivo de su cartera es 
que “estos créditos generen mano 
de obra, porque entendemos como 
política que el desarrollo de la 
provincia tiene que tender más ha-
cia lo privado que a lo público», y 
en ese sentido, destacó el rol del 
Centro Pyme-ADENEU en la ar-
ticulación pública y privada: “el 
directorio está conformado por 
funcionarios, pero también por 
gente de las cámaras sectoriales, 
que tratamos de que sea lo más 
representativo posible, de que casi 
toda la provincia esté representa-
da”. Y aseguró que para ello “tu-
vimos que ordenar el Estado para 
poder distribuir. Como dice nues-
tro gobernador. Nosotros decimos 
orden para distribuir y eso es lo 
que queremos hacer con este tipo 
de actos”.

Sobre los créditos entrega-
dos, el secretario de Producción 
e Industria, Juan Peláez, indicó 
que fueron otorgados por el BID. 
“Sirven para el desarrollo econó-
mico de la provincia, que en este 
caso están destinados a distintas 
industria y distintos sectores en 
la ciudad de Neuquén, San Patri-
cio del Chañar y también Plottier; 
estamos muy contentos porque 
significa un apoyo para el sector 
privado y  los empresarios em-
prendedores y que va a redundar 
en  mayor contratación de gente y 
movimiento económico de la pro-
vincia”, señaló.

En tanto que el intendente de 
Neuquén, Mariano Gaido, agrade-
ció al gobierno de la provincia por 
las gestiones realizadas para que 
“los neuquinos y estas empresas 
neuquinas tengan acceso al crédi-
to y la posibilidad de fortalecer el 
crecimiento y desarrollo en nues-
tra región de la actividad privada”.

Participaron del encuentro, la 
ministra de Desarrollo Humano, 

El gobernador Alberto Were-
tilneck decretó la prórroga y 

ampliación de la Declaración de 
Emergencia y/o Desastre Agrope-
cuario para apoyar a los producto-
res ganaderos que han sido seve-
ramente afectados por la sequía, 
los fríos extremos y las nevadas 
extraordinarias.

El Expediente N° 003.461-SG-
2024 del Ministerio de Desarrollo 
Económico y Productivo (MDEyP) 
señala que estas condiciones cli-
máticas adversas han perjudicado 
considerablemente a las explota-
ciones rurales dedicadas a la ga-
nadería bovina, ovina y caprina. 
Informes técnicos del MDEyP, el 
Instituto Nacional de Tecnología 
Agropecuaria (INTA) y el De-
partamento Provincial de Aguas 
(DPA) confirman que las pérdidas 
en producción alcanzan entre el 

NEVADAS Y SEQUÍAS EN AFECTAN AL SECTOR GANADERO 

Río Negro prorrogó y amplió la emergencia agropecuaria 
Además, el Ministro de Desarrollo 
Económico y Productivo gestio-
nará la homologación y asistencia 
económica de los organismos na-
cionales para mitigar los efectos de 
estos fenómenos climáticos.

El Gobernador de Río Negro, 
al anunciar estas medidas, expre-
só: «Es fundamental que brin-
demos todo el apoyo necesario 
a nuestros productores, quienes 
han sido duramente golpeados 
por estas adversidades climáticas. 
Estas acciones son cruciales para 
asegurar la continuidad de la pro-
ducción agropecuaria en nuestra 
provincia«.

Este decreto refleja el compro-
miso del gobierno provincial con 
el sector agropecuario, aseguran-
do la resiliencia y sostenibilidad 
de la producción frente a las con-
diciones climáticas extremas.  

REGIONALES

50% y el 80% en varias zonas.
El decreto extiende por un año, 

a partir del 1 de junio de 2024, el 
estado de emergencia en los depar-
tamentos de Adolfo Alsina, Ave-
llaneda, Conesa, El Cuy, General 
Roca y Pichi Mahuida. Además, 
se declara una nueva emergencia 
por sequía desde el 1 de junio de 

2024 en los departamentos de San 
Antonio, Valcheta y 9 de Julio. 
También se establece el estado de 
emergencia por fríos extremos y 
nevadas desde el 1 de julio de 2024 
en los departamentos de Bariloche, 
El Cuy, Ñorquinco, Pilcaniyeu y 25 
de Mayo.

Los productores afectados se-

rán eximidos total o parcialmente 
del pago del impuesto inmobiliario 
de inmuebles rurales y subrurales, 
así como del impuesto a los auto-
motores. La Agencia de Recauda-
ción Tributaria y el MDEyP eva-
luarán la capacidad contributiva 
de los productores para determinar 
las exenciones correspondientes. 

Gobiernos Locales y Mujeres, Ju-
lieta Corroza; su par de Trabajo y 
Desarrollo Laboral, Lucas Caste-
lli; la secretaria de Planificación 
y Vinculación Institucional, Leti-
cia Esteves; la diputada nacional 
y presidenta ad-honorem de la 
Upefe, Tanya Bertoldi; la subse-
cretaria de Hacienda y Finanzas, 
Carola Pogliano, y el intendente 
de Plottier, Luis Bertolini.

El programa de financiamien-
to está a cargo del gobierno de la 
provincia del Neuquén y cuenta 
con fondos provenientes del Ban-
co Interamericano de Desarrollo 
(BID). El total de la asistencia 
financiera es por 40 millones de 
dólares.

Los créditos son pagaderos en 
pesos, a tipo de cambio oficial que 
se determina al momento de la 
aprobación del proyecto.

La iniciativa prioriza proyec-
tos destinados a fortalecer a los 
sectores primario (agropecuario, 
forestal, minero no metalífero), 
industrial y turístico. Asimismo, 
son elegibles proyectos de los sec-
tores comercial y de servicios a la 
producción y a la industria.

El programa durará cuatro 
años más, período en el que las 
empresas podrán continuar pre-
sentando proyectos de inversión 
para acceder a financiamiento.

Las solicitudes deben ser pre-
sentadas mediante la ventanilla 
única del Centro PyME ADE-
NEU, disponible en www.adeneu.
com.ar/maspymes. Allí, las em-
presas encontrarán las condicio-
nes generales del programa y las 
líneas disponibles.  
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El gobernador Rolando Fi-
gueroa; la vicegoberna-
dora, Gloria Ruiz; la pre-

sidenta del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), Soledad Gennari; 
el Fiscal General, José Gerez; y el 
ministro de Seguridad de la pro-
vincia del Neuquén, Matías Ni-
colini, firmaron un convenio por 
el que se creará el Consejo Estra-
tégico de Implementación (CEI). 
Es un paso fundamental hacia el 
traspaso de las causas por narco-
menudeo a la órbita de la Justicia 
Provincial (hoy tramitan en el 
Fuero Federal).

A partir del paso que los repre-
sentantes de los tres poderes del 
Estado dieron, este jueves, en Casa 
de Gobierno, se prevé el envío a 
la Legislatura del Neuquén del 
proyecto de ley de adhesión a la 
normativa nacional N° 26052, co-
nocida como «desfederalización» 
de los delitos de comercialización 
de estupefacientes en pequeñas 
cantidades. Luego se avanzará en 
las acciones destinadas a la imple-
mentación que, en principio, está 
prevista para febrero.

Al respecto, el gobernador 
expresó que “este tipo de accio-

TRASPASO DE CAUSAS DE NARCOMENUDEO 

Neuquén intenta “desfederalizar” delitos 
de comercialización de estupefacientes

En la mañana del 18 de julio, 
pasadas las 11 horas, una 
comerciante de Puerto Ma-

dryn fue alertada a través de un 
grupo de WhatsApp de que dos 
hombres estaban sustrayendo ele-
mentos de varios comercios en la 
zona céntrica de la ciudad. La pro-
pietaria informó a sus empleados 
para que estuvieran atentos. Poco 
después, uno de ellos le comunicó 
que uno de los sujetos había ingre-
sado a uno de sus comercios.

La damnificada revisó las 
grabaciones de seguridad y pudo 
observar cómo uno de los denun-
ciados sustraía varios productos.

Más tarde, pasadas las 13:00 
horas, se recibió otra alerta a tra-
vés del mismo grupo de WhatsA-
pp informando que dos hombres 
habían sustraído mercadería de 
una óptica en 25 de Mayo.

Los sujetos fueron localiza-
dos por personal policial en la 
intersección de Marcos A. Zar 
e Yrigoyen, donde uno de ellos 
se descartó de dos pares de ga-
fas de sol reconocidas por la 
denunciante.

PUERTO MADRYN  

Comercios en alerta ante incremento de robos

Al realizar el palpado de se-
guridad, se constató que el otro 
sujeto tenía entre sus prendas un 
arma blanca, así como una mo-
chila con varias pertenencias en 

su interior.
Los elementos sustraídos 

fueron encontrados en poder de 
los sujetos y guardan relación 
con los objetos denunciados. 

Los detenidos permanecerán 
alojados hasta la celebración del 
control de audiencia de deten-
ción, conforme a lo dispuesto 
por la fiscal de turno. Los ele-

mentos sustraídos de la óptica 
fueron restituidos a su propieta-
ria, y se efectuó el secuestro de 
la mochila hallada en el lugar 
de intervención. 

“trabajaremos para dar las herra-
mientas necesarias en esta materia, 
que es el delito de narcomenudeo”. 
Mientras que la presidenta del TSJ 
sostuvo: “Estamos siendo proac-
tivos como Justicia”; y agregó: 
“La resolución es lo contrario a 
la impunidad, y en este caso para 
combatir este flagelo necesitamos 
justamente que las causas se re-
suelvan en un tiempo razonable”.

En tanto que el Fiscal General 
explicó que este convenio permite 
crear “la comisión que se va a en-
cargar estratégicamente de imple-
mentar políticas que tengan que 
ver con la ejecución de la desfede-
ralización”.

El ministro Nicolini, subrayó 
la importancia de este convenio. 
“Este acuerdo es un hito en nues-
tra lucha contra el narcomenudeo. 
La desfederalización nos permi-
tirá actuar de manera más rápi-
da y eficiente, enfocándonos en 
las problemáticas específicas de 
nuestras comunidades. La colabo-
ración entre las distintas entidades 
gubernamentales es fundamental 
para asegurar el éxito de esta ini-
ciativa y brindar mayor seguridad 
a nuestros ciudadanos”. 

nes benefician en forma directa a 
los ciudadanos y si bien estamos 
conformes con el ataque sobre las 
grandes ventas de drogas, como el 
caso del excelente operativo que 
se llevó a cabo en forma reciente 

en Caviahue, consideramos que 
podemos colaborar para mejorar 
el ataque a este flagelo mediante 
el combate, desde la provincia del 
Neuquén, al narcomenudeo”.

El mandatario afirmó que, 

desde que la provincia anuncio la 
adhesión al combate de este tipo 
de delito, “los ciudadanos comen-
zaron a hacer más denuncias”.

Por su parte, la vicegobernado-
ra explicó que desde la Legislatura, 
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Los negocios en el mercado 
mayorista recuperaron el 
volumen, con unos USD 

393,4 millones en el segmento de 
contado, en una rueda en la que 
el Banco Central debió aportar 
ventas por USD 106 millones -el 
26,9% de la oferta- debido a com-
promisos por pagos de energía al 
exterior que recayeron este vier-
nes. “El volumen operado hoy en 
el segmento de contado es el más 
alto desde el 8 de julio”, aportó 
Gustavo Quintana, agente de PR 
Corredores de Cambio.

El Banco Central cerró el ba-
lance semanal con ventas netas 
por USD 107 millones, con tres 
sesiones vendedores y dos com-
pradoras. En lo que va de julio 
mantiene un saldo comprador de 
USD 122 millones por su partici-
pación cambiaria.

En tanto, las reservas inter-
nacionales bajaron USD 42 mi-
llones, a USD 27.566 millones, 
un mínimo desde el 27 de marzo 
(USD 27.146 millones). Estos ac-
tivos descendieron en USD 708 
millones desde el viernes 12.

El Banco Central acumula 
compras netas en el mercado de 
cambios por USD 17.361 millo-
nes desde el 11 de diciembre del 
año pasado, cuando asumió el go-
bierno de Javier Milei. A la vez, el 
stock de reservas internacionales 
mejoró en USD 6.357 millones o 
30%, desde los USD 21.209 mi-
llones del 7 de diciembre de 2023.

Con la vigencia del nuevo es-
quema monetario, el Banco Cen-
tral pasó a absorber pesos por sus 

EL ORO DEL BCRA SE ENVIÓ AL EXTERIOR 

Las reservas del Banco Central tocaron 
el nivel más bajo desde marzo

Los patentamientos de auto-
móviles cayeron 9,1% inte-

ranual en el 2° trimestre de 2024 
y acumularon una baja de 19% en 
el primer semestre. «En junio de 
2024, el Índice de patentamientos 
de automóviles muestra una baja 
de 21,8% respecto a igual mes de 
2023. El acumulado enero-junio 
de 2024 presenta una disminución 
de 20,0% respecto a igual acumu-
lado del año anterior», asegura el 
informe del Índice Nacional de 
Estadísticas y Censos (INDEC).

En junio de 2024, se registra-
ron 19.609 patentamientos de au-
tomóviles en el total del país, lo 
que representa una baja de 21,8% 

LA BAJA ACUMULA 19 POR CIENTO EN EL PRIMER SEMESTRE 

El patentamiento de automóviles cayó 9,1% 
interanual en el segundo trimestre de 2024 

días previos al vencimiento del 
título-. “El monto remanente de 
opciones de ejecución inmedia-
ta se redujo a un 22% del monto 
total original. El BCRA abonó a 
las entidades financieras $0,09 
billones, representando el precio 
actualizado de las primas pagadas 
originalmente”, precisó.

“Esta operación contribuye 
significativamente a reducir la in-
certidumbre respecto a la progra-
mación monetaria al eliminar uno 
de los elementos con mayor po-
tencial de emisión que existía en 
el sistema financiero, sin control 
directo del BCRA”, puntualizó la 
entidad a través de un comunica-
do, en lo que consideró “un paso 
adicional en el proceso de sanea-
miento de su balance, recupera el 
control del manejo de la política 
monetaria, y refuerza el compro-
miso con la eliminación de las 
fuentes de emisión que puedan 
afectar adversamente el proceso 
de estabilidad financiera y desin-
flación ya iniciado”.

El ministro Caputo también 
confirmó que el BCRA realizó en-
víos de oro al exterior como parte 
de una estrategia para administrar 
de manera “más eficiente” las re-
servas internacionales. “Es una 
movida muy positiva del Banco 
Central porque hoy hay oro en el 
banco que es como si tuvieras un 
inmueble adentro y no lo podés 
usar para nada. En cambio, si tenés 
ese oro afuera, le podés sacar un 
retorno y el país necesita maximi-
zar los retornos de sus activos”. 

(Fuente: Infobae).

compraventas en el mercado de 
cambios, pues el saldo negativo le 
permitió esterilizar $99.291 mi-
llones, un monto superior al que el 
BCRA le abonó a los bancos por 
el rescate de los “puts”.

Este viernes la entidad mone-
taria absorbió $98.315 millones 
por la venta de USD 106 millones 
al contado a un tipo de cambio 
oficial de 927,50 pesos. Esto es 
un sobrecumplimiento del estricto 
del esquema de “emisión cero” al 
que se comprometió el Gobierno.

“Cerramos la canilla de emi-
sión que eran los pesos que emitía 

el Banco Central por comprarle 
dólares al mercado por la dife-
rencia de exportaciones versus 
importaciones. Decidimos esteri-
lizar esa emisión que además le 
deja una ganancia al Central por 
la diferencia entre el tipo de cam-
bio oficial y el paralelo”, afirmó 
este viernes el ministro de Econo-
mía, Luis Caputo.

“No hay más emisión en la 
Argentina. Van a faltar los pesos 
en la Argentina porque no se emi-
te más y porque por el superávit 
primario estamos contrayendo a 
razón de un billón o un billón y 

medio de pesos por mes. Inevita-
blemente el mercado de pesos se 
va a equilibrar y en competencia 
de monedas, el peso va a ser la 
moneda fuerte”, añadió Caputo, 
en diálogo con el canal LN+.

En este sentido, el Banco Cen-
tral informó que aceptó las ofertas 
de rescisión de opciones de liqui-
dez de títulos públicos naciona-
les (los “puts”) por un valor total 
de $13,17 billones, de los cuales 
$10,89 billones corresponden a 
opciones americanas -ejecución 
inmediata- y $2,28 billones a 
opciones europeas -ejecución 30 

respecto a igual mes del año an-
terior. De ese total, el 46,3% co-
rresponde a automóviles naciona-
les y el 53,7%, a importados.

El Índice de patentamientos 
de motovehículos muestra una 
baja de 3,1% respecto a igual 
mes de 2023. El acumulado ene-
ro-junio de 2024 presenta una 
disminución de 15,5% respecto 
a igual acumulado del año an-
terior. Además, el índice de la 
serie desestacionalizada presen-
ta una suba de 8,8% respecto al 
mes anterior y el índice serie 
tendencia-ciclo registra una va-
riación positiva de 2,3% respecto 
al mes anterior.  
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La Administración Fede-
ral de Ingresos Públicos 
(AFIP) publicó este vier-

nes en el Boletín Oficial en qué se 
pueden invertir los dólares que se 
declaren en el marco del régimen 
de blanqueo de capitales.

Según lo publicado en la Re-
solución 590/2024, el listado 
contempla varias actividades pro-
ductivas y recuerda que bajo este 
régimen los contribuyentes po-
drán regularizar activos no decla-
rados, tanto en Argentina como en 
el exterior, mediante el pago de un 
impuesto especial.

Así, según la normativa publi-
cada este viernes, se podrán ad-
herir al blanqueo personas físicas 
y jurídicas residentes fiscales en el 
territorio nacional al 31 de diciem-
bre de 2023. También personas 
físicas no residentes que hubieran 
sido residentes fiscales en Argenti-
na hasta antes de esa misma fecha.

¿Qué activos pueden 
regularizarse?

BLANQUEO DE CAPITALES 

AFIP dispuso en qué se podrán 
invertir los dólares regularizados

El Gobierno, a través de su 
vocero presidencial Ma-
nuel Adorni, denunció 

irregularidades y desmanejo de 
fondos en la entrega de pensiones 
por discapacidad durante las ges-
tiones anteriores: «Se estima que 
solo en el último año se desviaron 
fondos equivalentes a u$s3.400 
millones».

En su habitual conferencia 
de prensa, el funcionario de La 
Libertad Avanza (LLA) detalló 
los números irregulares que, 
según denunciaron, correspon-
den a los gobiernos de Néstor 
Kirchner, Cristina Kirchner y 
Alberto Fernández: «A modo 
ilustrativo, entre 2003 y 2015, 
los tres gobiernos kirchneris-
tas, la cantidad de pensiones 
no contributivas por invalidez 
laboral pasaron de 79.000 a 
1.045.000. Entre 2015 y 2019, 
esta cifra bajó marginalmen-
te hasta 1.026.000 y luego, el 
dato a diciembre de 2023, esta 
cifra de pensiones se ubicó en 
1.222.000 beneficiarios».

«Este número estratosférico 
no corresponde ni siquiera a un 

AFIRMAN QUE HUBO DESVÍO DE FONDOS PÚBLICOS 

Gobierno denunció irregularidades 
en la entrega de pensiones por discapacidad

país que haya sufrido guerras 
militares o catástrofes natura-
les», agregó.

Adorni detalló en su expli-
cación el tipo de «incompatibi-

lidades» presentadas por parte 
de los beneficiarios. «Del total 
de pensiones otorgadas, hay 
25.000 personas pensionadas 
que actualmente están traba-

jando, 60.000 personas que 
presentan incompatibilidad de 
requisitos, por ejemplo, cobran 
la pensión y tienen varios au-
tos, propiedades, embarcacio-

ciales, Municipales y/o la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

– Certificados de participa-
ción o títulos de deuda de fidei-
comisos que fomenten la inver-
sión productiva.

– Cuotapartes de fondos co-
munes de inversión.

– Inversión directa o indirecta 
en proyectos inmobiliarios que se 
inicien a partir de la entrada en 
vigencia del Título II de la Ley 
N° 27.743.

¿Cuáles son los plazos para 
regularizar los activos?
La fecha límite para la manifesta-
ción de adhesión a la etapa 1 es el 
31 de agosto de 2024. En tanto, el 
pago del impuesto especial debe 
realizarse en un plazo de 90 días 
a partir de la adhesión al régimen.

Por último, la resolución con-
cluye al mencionar que: «Los 
fondos regularizados deben man-
tenerse en las inversiones permi-
tidas hasta el 31 de diciembre de 
2028».  

– Dinero en efectivo, tanto en 
Argentina como en el exterior.

-Dinero depositado en cuentas 
bancarias del exterior.

-Títulos valores depositados en 
entidades del exterior.

¿Cómo se regularizan 
los activos?

Los activos deben depositarse en 
una Cuenta Especial de Regula-
rización de Activos. La norma 
sostiene que se debe pagar un im-
puesto especial sobre el valor de 
los activos regularizados.

Asimismo que, la tasa del im-
puesto especial es del 20% para 
activos en Argentina y del 35% 

para activos en el exterior.

¿En qué se pueden invertir 
los fondos regularizados?
Los fondos regularizados pueden 
destinarse a la suscripción o ad-
quisición de:

– Títulos públicos emitidos 
por el Estado Nacional, Provin-

nes y hasta se detectaron al-
gunos con aviones privados», 
señaló.

El funcionario explicó que, 
a cada persona que se le otorgó 
indebidamente una pensión por 
invalidez, también se le otor-
gó el servicio de la obra social 
Incluir Salud, «que represen-
tó una transferencia promedio 
desde el Gobierno Nacional a 
las provincias de 1.500.000 pe-
sos por afiliado».

Manuel Adorni detalló al-
gunos casos peculiares que 
fueron revelados por las audi-
torías que se están llevando a 
cabo en todos los organismos:

– «En el Chaco, por ejem-
plo, una misma radiografía de 
hombro fue presentada como 
prueba en 150 pensiones por 
invalidez diferentes durante la 
gestión pasada».

– «En 2022, un médico co-
rrentino de dudosa ética profe-
sional adjuntó una radiografía 
de un perro como certificado 
para la obtención de una pen-
sión por un ‘trastorno de disco 
lumbar e hipertensión´”. 
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En la previa al encuentro del 
domingo frente a Lanús, 
por la sexta fecha de la Liga 

Profesional, River Plate presentó 
a sus refuerzos en la sala de con-
ferencias del estadio Monumental 
con la presencia del presidente 
del club, Jorge Brito, y el técnico 
Martín Demichelis.

El máximo dirigente del Mi-
llonario destacó las gestiones 
que se realizaron en el merca-
do de pases para la llegada de 
los -por ahora- cinco refuerzos: 
Adam Bareiro, Jeremías Ledes-
ma, Federico Gattoni, Felipe 
Peña Biafore y Franco Carboni. 
“No están de casualidad. Hemos 
trabajado con Martín (Demi-
chelis), todo su cuerpo técnico 
y los equipos de scouting. Esto 
no descarta que pudiera haber un 
refuerzo de acá hacia el futuro”, 
precisó Brito.

En el caso de la ausencia de 
Valentín Gómez, defensor cen-
tral que fue vendido desde Vé-
lez al City Group y que llegará 
a River mediante un préstamo 
desde el Palermo de Italia, Bri-
to explicó la situación: “Es una 
operación compleja que la está 
realizando el Palermo que es 

FÚTBOL LIGA PROFESIONAL 

River Plate presentó a sus refuerzos

Crece la polémica en torno a las 
Sociedades Anónimas Depor-

tivas (SAD) en el fútbol argentino. 
El Comité Ejecutivo de la entidad 
madre del fútbol argentino lanzó 
un comunicado oficial para decla-
rar la inalterabilidad del estatuto. 
Por ende, la figura de Asociación 
Civil sin fines de lucro continúa 
siendo un requisito indispensable 
para continuar afiliado.

La resolución 15/2024 de la 
Inspección General de Justicia 
(IGJ) habilitó a los clubes la po-
testad de cambiar el carácter de 
las instituciones deportivas, es 
decir, pasar de ser Asociaciones 
Civiles a SAD. La medida tendrá 
vigencia a partir del 1 de noviem-
bre. Sin embargo, AFA respondió 
la medida y desestimó la inclusión 
de esta persona jurídica dentro del 
fútbol argentino.

“Dichas modificaciones dic-
tadas por el organismo local de la 
Ciudad de Buenos Aires no obli-
gan ni inciden en forma alguna en 
el estatuto social de la AFA, conti-
nuando, siendo un requisito indis-
pensable para ser miembro de AFA 
el ser una ‘Asociación Civil sin fi-
nes de lucro’”, dice el texto la insti-
tución presidida por Claudio Tapia.

Además, la entidad ratificó 

POLÉMICA CON EL GOBIERNO 

AFA desestimó la inclusión de las SAD 
en el fútbol argentino

Mercedes, que el 30 de enero hizo 
un lugar a un pedido de la Liga de 
Salto que solicitaba la suspensión 
de los artículos 335° y 345° del 
Decreto de Necesidad y Urgencia 
70/2023, que permitían la inclusión 
de las sociedades anónimas.  “De de 
ninguna manera se podría obligar a 
la AFA a adecuar sus estatutos a los 
términos del DNU en este sentido 
y/o prohibir que no se admita a un 
miembro por no ser una Asociación 
Civil”, explica. Como ejemplo, la 
entidad consideró la decisión de la 
Dirección Provincial de Personas 
Jurídicas de Buenos Aires que de-
claró como “irregular e ineficaz” 
la asamblea realizada por el club 
José Hernández de La Plata. “El 
pretendido cambio de paradigma 
tocó una fibra muy sensible en la 
población de nuestro país, y los 
clubes son símbolos que están 
consustanciados con la identidad 
nacional. Los clubes no son solo 
formadores de deportistas, sino 
también –y más importante– de 
personas de bien; son ámbitos de 
reunión de vecinos, de fomento de 
diversas actividades, de crecimien-
to barrial, etc. Y los clubes son el 
ámbito de contención para cientos 
de miles de personas”, argumentó 
el organismo bonaerense. 

lentos, jugadores y personali-
dades. Con gran capacidad de 
adaptación e integración. Eso 
nos despierta la ilusión para lo 
que viene día a día”

Acerca de la disputa por 
la titularidad en el arco entre 
Franco Armani y Jeremías Le-
desma, Micho expresó: “Franco 
es una de las grandes banderas 
que tenemos en este club y en 
el equipo. Me quedo con pala-
bras que utilizó Jere, que venía 
a pelear sanamente, hombro con 
hombro, para aportar su grano 
de arena. En todas las posicio-
nes del campo aumentamos el 
nivel de competitividad porque 
se eleva automáticamente el ni-
vel de los jugadores. Por eso lo 
trajimos a Jere”

Sobre el español Iker Mu-
niain, ídolo del Athletic Bilbao 
que sonó como posible refuerzo 
de River, el técnico aclaró: “No 
me gusta jugar con la ilusión 
de los nombres. No me gusta 
hablar de cuestiones hipotéti-
cas. River estará pendiente en 
el mercado por si tenemos que 
seguir incorporando, pero no 
cuenten conmigo para cosas hi-
potéticas”. 

que no se encuentra en oposición a 
que las asociaciones civiles cuen-
ten con la posibilidad de cambiar 
de persona jurídica. “A lo que sí 
se opone, puesto que es palma-

riamente inconstitucional,  es que 
se  quiera obligar a cualquier ente 
privado a asociar a entidades con 
diferente estructura jurídica a la 
de sus actuales miembros en cla-

ra oposición a sus estatutos con-
forme así lo establecieron sus so-
cios”, puntualiza.

El comunicado también recordó 
la decisión del Juzgado Federal de 

propiedad del Manchester City 
con Vélez y están próximos a 
terminar la transacción. Hay un 
interés de las partes en contra-
tarlo a título de préstamo y des-
pués ver eventualmente tener un 
acuerdo para tener un beneficio 
con los derechos económicos. 
Soy muy optimista”.

Sobre una posible llegada 
de Germán Pezzella, uno de los 

campeones del mundo con la Se-
lección, el presidente de River 
aclaró que es difícil su arribo 
en este mercado, pero se mostró 
confiado de que próximamente 
pueda darse su retorno. “Es una 
persona que conocemos mucho y 
sabemos que es una persona que 
quiere y ha manifestado querer 
jugar en River. Es un tema que 
refiere a tres partes. Él no quería 

salir mal del Betis. En lo perso-
nal creo que esto en algún mo-
mento se va a dar. Hay que darle 
tiempo al tiempo”, dijo.

Por su parte, Demichelis 
manifestó su alegría de estar 
presente en el evento y se mos-
tró conforme con las incorpora-
ciones para su plantel, que tiene 
como objetivo principal la Copa 
Libertadores. “Son grandes ta-
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Más de 30 equipos de dis-
tintos países ya se suma-
ron al Torneo Mercosur 

de Vóley Playa. Las categorías in-
volucradas en el certamen son du-
plas sub 15 y sub 19, que brinda-
rán un gran espectáculo deportivo 
de primer nivel en Posadas este fin 
de semana.

Organizado por la Federa-
ción de Voleibol de Misiones, este 
evento se llevará a cabo este fin de 
semana y promete ser un espectá-
culo deportivo de primer nivel. En 
esta primera edición del torneo, 
denominado “Mercosur en Playa”, 
participarán más de 30 duplas pro-
venientes de países vecinos y dife-
rentes provincias argentinas.

César Melgarejo, entrenador 
internacional de vóley de playa y 
uno de los organizadores del even-
to, expresó su entusiasmo por la 
convocatoria del torneo con El Te-
rritorio. “La recepción de las dele-
gaciones ha sido excelente. Ya lle-
garon representantes de Paraguay, 
Uruguay, y Brasil está en camino. 
También contamos con equipos 
de Rosario, Santa Fe, Entre Ríos, 
Mendoza y Río Negro,” comentó 
Melgarejo.

El jueves arrancó un campus 

MISIONES 

Torneo Mercosur de Vóley Playa

Comienza la segunda parte del 
año en el campeonato de Tu-

rismo Pista. Este fin de semana, se 
corre la sexta prueba de este año. 
En el autódromo Ciudad de Paraná, 
en Entre Ríos, será la competencia. 
La Clase 3 tendrá poco menos de 40 
autos. Entre estos, el Gol Trend de 
Pablo Collazo. 

El ex campeón de la categoría, 
ganó el título en el 2014, volverá a 
estar presente en una carrera del 
calendario del presente año. Tiene 
hasta acá, asistencia perfecta. Es el 
único entre los santacruceños con 
esa condición. En buena parte de la 
temporada, “Paly” estuvo acompa-
ñado por Julio Collazo. Este fin de 
semana, el que le hará la segunda es 
su papá y homónimo. El más gran-
de de la dinastía Collazo volverá a 
subirse a un auto del TP luego de 
una buena ausencia.

Los sanjulianenses buscarán, 
como siempre, dejar bien en alto al 
deporte de nuestra provincia. “Paly”, 
de gran presente y en plena lucha por 
el título, necesita sumar. Y hacerlo, 
además, en grande como para entrar 
al último tramo de la competencia 
con reales chances de campeonar. 
Lo de Pablo Hijo será primero com-
petir y luego disfrutar. Lo de Pablo 
Padre claramente a la inversa. Bien 

AUTOMOVILISMO 

Turismo Pista: La sexta prueba del año 
se corre este fin de semana en Paraná

entrerriana. Lucas Petracchini se 
quedó con la victoria en la Clase 
3. Los otros que se subieron opor-
tunamente al podio fueron Nicolás 
Bulich, segundo, y Renzo Cerretti, 
tercero. Ninguno de los santacruce-
ños que a partir de mañana intenta-
rán ser protagonistas en esta nueva 
jornada, estuvieron en esta última 
carrera. Los que dijeron presente 
entonces son dos que ahora están 
haciendo de las suyas en el Turismo 
Nacional como Thiago Martínez, 
Clase 2, y Pablo Grippo, Clase 3.  

La programación
El sábado, la mayor parte de la aten-
ción estará puesta sobre el final de 
la jornada, tiempo en el que se van a 
estar corriendo las series. Lo mejor 
quedará para el último día. El do-
mingo se disputará entonces la gran 
final. La agenda completa para este 
fin de semana, siempre hablando de 
la Clase 3, es la siguiente:

Sábado
09:10 Tanques Llenos GC
09:25 Tanques Llenos GA
09:40 Tanques Llenos GB
11:30 2º Clasificación GC
11:45 2º Clasificación GA
12:00 2º Clasificación GB
16:14 1º Serie

(6 vueltas)
16:37 2º Serie
(6 vueltas)
17:00 3º Serie
(6 vueltas)
Domingo
12:53 Final
(15 vueltas / 30 minutos)

El campeonato
Antes de que se corra esta nueva 
fecha, las principales posiciones 
en la elite del Turismo Pista, se 
encuentran así:
1º Exequiel Bastidas 135.5 pts.
Toyota Etios
2º Adrián Oubiña 119.0 pts.  
Renault Clio
3º Tomás Martín 99.5 pts.  
Toyota Etios
4º Santiago Tambucci 99.0 pts.
Renault Clio     
5º Jorge Possiel 97.0 pts.
Toyota Etios
6º Esteban Casais 87.0 pts.
Renault Clio
7º Felipe Martini 84.5 pts.
Renault Clio
8º Pablo Collazo 83.5 pts.
Gol Trend
9º Tomás Pugnaloni 82.5 pts.
Renault Clio
10º Luciano González 80.0 pts.  
Toyota Etios 

ley Playa promete un alto nivel de 
competencia en Costa Sur, además 
es una experiencia enriquecedora 
para todos los jóvenes deportistas 
que llegaron a Misiones.

Río Negro dice presente 
Una dupla de jugadores de Río Ne-
gro participará de este torneo in-
ternacional de la disciplina que se 
lleva adelante en Misiones con la 
participación de parejas de Brasil, 
Uruguay, Paraguay y Argentina.

Se trata del viedmense Nahuel 
Cornejo y el roquense Donato Se-
rafini, ambos becados por el Go-
bierno de Río Negro, quienes en 
2023 fueron campeones nacionales 
en Rosario, en la categoría sub 14.

En esta oportunidad compe-
tirán en tierras misioneras este 
viernes 19 y sábado 20, más pre-
cisamente en las playas del bal-
neario Costa Sur, en Posadas.

Participan de esta primera 
edición del torneo Mercosur en 
Playa, organizado por la Fede-
ración de Voleibol de Misiones, 
más de 30 duplas de la catego-
ría sub 15 y sub 19, provenientes 
de distintos países limítrofes así 
como de diferentes provincias 
argentinas. 

valen ambos objetivos.
Es importante recordar que el 

campeonato de la Clase 3 del Turis-
mo Pista es organizado y fiscaliza-
do por la gente de la APTP. Serán 
estos mismos los que este fin de 
semana, pongan en juego el Gran 
Premio Tresal.  

 
El circuito
Dicho escenario tuvo una pre-in-
auguración. La misma fue en sep-
tiembre de 1969. Algunos meses 
después, en diciembre, finalmente 
quedó oficialmente habilitado. Su 

administración, desde entonces, 
está a cargo del Club de Volantes 
Entrerrianos. Es el circuito más im-
portante de la provincia, relegando 
así a los de Concordia y Concepción 
del Uruguay. Su longitud, en su ver-
sión completa, es de  4.219 metros. 
Tiene otras variantes de menor me-
traje. Una de 2.595 metros y la otra 
de 2.200 metros.

La última vez que la catego-
ría pasó por este escenario fue en 
el 2022. Fue la cuarta fecha del 
campeonato de aquel año la que se 
disputó en el circuito de la capital 

de selecciones con charlas impar-
tidas por el equipo multidisciplina-
rio del Centro Provincial de Alto 
Rendimiento Deportivo (Cepard). 
Nutricionistas, psicólogos deporti-
vos y preparadores físicos brinda-
rán orientación sobre alimentación 
adecuada, desarrollo del compro-
miso deportivo y prácticas de en-
trenamiento. Este campus es una 
oportunidad única para los jóvenes 

atletas de recibir instrucción de 
profesionales de primer nivel.

A las 16:30 comenzaron los 
entrenamientos en la arena, diri-
gidos por entrenadores destaca-
dos, como Cecilia Melgarejo de 
Posadas, Tamara Prada y Cynthia 
Dilelo de Santa Fe. El entrenador 
de Uruguay, John Muñiz, también 
participó en la capacitación. “Es 
una gran oportunidad para que los 

chicos puedan entrenar bajo la guía 
de expertos”, afirmó Melgarejo.

La práctica continuó durante 
toda la tarde, preparando a los jó-
venes atletas para las competencias 
que se llevarán a cabo a partir de 
mañana desde las 9 hasta las 19. El 
sábado se completara la jornada de 
clasificados y las instancias finales 
en el mismo horario.

El Torneo Mercosur de Vó-
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Otros diez congresitas de-
mócratas demócratas se 
sumaron este viernes al 

pedido para que presidente es-
tadounidense, Joe Biden, ponga 
fin a su campaña de reelección 
y dé lugar a que un líder más 
joven pueda enfrentarse al ex-
mandatario Donald Trump. Con 
estos diez demócratas, se eleva 
a 35 el número de miembros del 
Congreso que piden la retirada 
de Biden, lo que constituye más 
del 13 % de los miembros de la 
Cámara Baja y del Senado que 
conforman la bancada demócra-
ta. De los 35 que protagonizan 
la revuelta, 32 son legisladores y 
tres senadores. 

Sin embargo, el presidente 
hizo oídos sordos al pedido de 
los legisladores, que se suma al 
de líderes partidarios, medios 
afines y financistas, y anunció 
este viernes que retomará la 
campaña la semana que viene 
tras recuperarse de un contagio 
de covid 19.

El primero en pedir la reti-
rada de Biden este viernes fue 
Sean Casten, de Illinois, quien 
en una columna de opinión en 
el diario Chicago Tribune titu-
lada “Es hora de pasar la posta” 
afirmó que, aunque le “rompía el 
corazón decirlo”, tenía que de-
clarar que el presidente “ya no 
está a la altura del cargo”.

ELECCIONES PRESIDENCIALES EN ESTADOS UNIDOS

Legisladores demócratas piden 
que Biden decline su candidatura

Comunicado conjunto
Poco después, en un comunicado 
conjunto, otros cuatro demócra-
tas exhortaron a Biden también 
a “pasar la posta a una nueva ge-
neración de líderes demócratas”. 
Aunque expresan su “gran admi-
ración” por Biden, argumentan 
que hay que “enfrentar la reali-
dad” de que existe preocupación 
entre el público sobre su “edad 
y aptitud” para gobernar duran-
te otros cuatro años y vencer a 
Trump en noviembre.

“Creemos que lo más respon-
sable y patriótico que puede ha-
cer en este momento es retirarse 
como nuestro candidato mien-
tras continúa liderando nuestro 
partido desde la Casa Blanca”, 
afirman en el comunicado.

Entre los legisladores que 
firman el comunicado figura el 
afroamericano Marc Veasey, re-
presentante de Texas y el primer 
miembro del Caucus Afroameri-
cano en dar la espalda a Biden, 
abriendo una grieta en lo que ha 

sido el bloque de apoyo más sóli-
do del presidente en el Congreso.

También suscriben la carta 
el latino Jesús “Chuy” García, 
nacido en Durango (México) y 
miembro del caucus hispano, 
así como Marc Pocan, de Wis-
consin, y Jared Huffman, de 
California, aliado de una de las 
legisladoras de ese estado, la 
influyente Nancy Pelosi, expre-
sidenta de la Cámara de Repre-
sentantes.

Posteriormente, el senador 

La presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum Pardo, reaccionó 

a la propuesta que presentó ayer 
el candidato presidencial de Esta-
dos Unidos, Donald Trump, sobre 
cerrar la frontera con México y 
terminar el muro, para así “poner 
fin a la crisis migratoria indocu-
mentada” en ese país, la cual el 
exmandatario estadunidense cali-
ficó como “una invasión”.

Al ser cuestionada sobre el 
tema durante su llegada a Zacate-
cas, Sheinbaum Pardo respondió 
que “la migración no es un asunto 
de crimen”, pues afirmó que las 
personas buscan llegar a Estados 
Unidos para conseguir empleo, 
por lo que considera que para dis-
minuir la llegada de migrantes es 
necesario apoyar a los países de 
donde son originarios.

“Saben nuestra opinión. La 

MÉXICO 

Sheinbaum reacciona a propuesta 
antiinmigrante de Trump

migración no es un asunto de cri-
men, sino que, para disminuir la 
migración. (...) Porque la gente va 
a los Estados Unidos buscando 
trabajo. Para disminuir la migra-
ción lo que hay que hacer es in-
vertir y desarrollar los países que 
están expulsando personas por ne-
cesidad. Entonces, lo hemos dicho 
varias veces: En vez de construir 
muros, pues hay que apoyar a los 
países y a las personas”, dijo.

Sin embargo, la presidenta 
electa puntualizó que esperará a 
que concluyan las elecciones en 
Estados Unidos para definir cuál 
sería la estrategia de México ante 
el paso de migrantes hacia la fron-
tera norte, pues señaló que “siem-
pre hay discursos” por las época 
electorales, aunque aseveró que su 
gobierno trabajará bien con quien 
gane la contienda.

“Ya vamos a esperar, ya ven que 
siempre hay discursos a la época, 
de las épocas electorales y pues ya 
vamos a esperar la elección de Esta-
dos Unidos. Lo que se decida, pues 
vamos a trabajar bien con cualquie-
ra de los presidentes”, concluyó.

Este jueves, Donald Trump, 
candidato del Partido Republi-
cano a la Presidencia de Estados 
Unidos, afirmó que de ganar por 
segunda ocasión el cargo termina-
rá la constricción del muro fronte-
rizo con México, para ponerle fin 
a la crisis migratoria.

“Pondremos fin a la crisis mi-
gratoria (indocumentada) cerran-
do nuestra frontera y terminando 
el muro, la mayor parte del cual 
ya he construido. La invasión en 
nuestra frontera sur la detendre-
mos y lo haremos rápido”, aseguró 
el expresidente. 

Martin Heinrich, de Nuevo Mé-
xico, instó a Biden a “pasar la 
posta” para permitir que el par-
tido se una en torno a un candi-
dato capaz de vencer a Trump, 
convirtiéndose así en el tercer 
miembro del Senado en pedir la 
retirada del presidente.

A su voz se sumó poco des-
pués la de la representante Zoe 
Lofgren, de California, aliada 
también de Pelosi, quien hizo 
pública una carta que había en-
viado a Biden la noche del jueves 
y en la que avisaba que Estados 
Unidos pagará un “precio terri-
ble” si no pone fin a su campaña.

La legisladora Kathy Cas-
tor, de Florida, urgió a Biden a 
“pasar la posta” en declaracio-
nes a la televisión local WFLA, 
mientras que el demócrata Greg 
Landsman, de Ohio, afirmó en la 
red social X que “hay demasiado 
en juego” en las elecciones para 
que Biden continúe como el can-
didato demócrata.

Mientras tanto, la representan-
te Betty McCollum, de Minnesota, 
se unió en un comunicado al coro 
que pide a Biden que ponga fin a 
su campaña, pero fue un paso más 
allá al expresar su respaldo para 
que la vicepresidenta, Kamala Ha-
rris, opte a la Presidencia y sugirió 
que su compañero de fórmula po-
dría ser el gobernador de Minneso-
ta, Tim Walz. 

INTERNACIONALES
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Con el objeto de reducir 
complicaciones, hospitali-
zaciones, secuelas y evitar 

muertes ocasionadas por la infec-
ción del virus influenza en la po-
blación, la Secretaría de Salud del 
Chubut  continúa llevando adelan-
te en toda la provincia la campa-
ña de vacunación antigripal, que 
hasta el momento alcanzó 71.991 
dosis aplicadas a personas com-
prendidas dentro de los grupos de 
riesgo.

La estadística fue proporcio-
nada este martes por la Dirección 
Provincial de Patologías Prevalen-
tes y Epidemiología.

No obstante, y ante el aumento 
de los casos de gripe registrados 
en las últimas semanas, la Secre-
taría de Salud volvió a destacar la 
importancia de que las personas 
de 2 a 64 años que tienen facto-
res de riesgo, igual que los adultos 
mayores de 65 años, refuercen su 
vacunación antigripal durante el 
mes de julio, concurriendo a cual-
quiera de los vacunatorios de la 
provincia, donde los grupos prio-
rizados pueden aplicarse la dosis 
de manera gratuita.

A tiempo
La referente provincial del Pro-
grama Ampliado de Inmuniza-
ciones (PAI), Daniela Carreras, 
señaló que “las personas que es-
tán comprendidas dentro de estos 

SE BUSCA REFORZAR LA COBERTURA DE GRUPOS ESPECÍFICOS 

Ya se aplicaron en Chubut 
más de 71.000 antigripales 

grupos de riesgo y todavía no se 
vacunaron, tienen que saber que 
aún están a tiempo de acercarse a 
cualquiera de los vacunatorios de 
la provincia para hacerlo de ma-
nera oportuna contra esta enfer-
medad”.

Son considerados factores de 
riesgo: obesidad, diabetes, en-
fermedades respiratorias, enfer-
medades cardíacas, inmunodefi-

ciencias congénitas o adquiridas, 
enfermedad oncohematológica, 
trasplante y/o personas con insu-
ficiencia renal crónica en diálisis, 
entre otros.

Las personas con factores de 
riesgo pueden presentar orden 
médica o cualquier documenta-
ción que acredite la existencia de 
condiciones de riesgo para com-
plicaciones por influenza.

Segunda dosis en niños
Carreras también solicitó a las 
familias asegurarse de que los 
niños y las niñas de 6 a 24 meses 
de edad reciban la segunda dosis 
y completen sus esquemas de va-
cunación antigripal.

Asimismo, la Secretaría de 
Salud recordó a la población 
otros cuidados que son impor-
tantes seguir para prevenir las 

enfermedades respiratorias, 
como la ventilación de los espa-
cios cerrados, cubrirse la boca al 
toser o estornudar, y el lavado de 
manos frecuente.

Además, se aconseja mante-
ner la lactancia materna en niños 
menores de dos años; tirar a la 
basura los pañuelos descarta-
bles inmediatamente después 
de usarlos; no compartir mates 
ni artículos personales como 
vasos, cubiertos y utensilios; y 
mantener el Calendario de Va-
cunación actualizado.

También se recomienda que 
las personas que presentan sín-
tomas de enfermedad respirato-
ria no asistan a sus lugares de 
trabajo o a la escuela, y no se 
demoren en consultar en el es-
tablecimiento asistencial más 
cercano.

Los síntomas de la gripe 
(influenza) son fiebre alta (38º 
o más), dolor de cabeza, decai-
miento, tos, dolor de garganta, 
congestión nasal, dolor muscular 
y malestar generalizado. Tam-
bién pueden aparecer síntomas 
digestivos como náuseas, vómi-
tos y diarrea, pero éstos son más 
comunes en los niños que en los 
adultos. La enfermedad tiene un 
período de incubación corto (2 a 
5 días) y es altamente contagiosa 
desde un día antes de aparecer y 
hasta siete días después. 
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Las tecnologías digitales 
tienen sus ventajas, pero el 
auge de comercio electró-

nico que vivimos podría dañar 
gravemente el medio ambiente ya 
que la economía digital aumen-
ta significativamente el consumo 
de energía, además de que gene-
ra muchos desechos, advirtió la 
Conferencia para el Comercio, e 
instó a invertir en energías reno-
vables para un futuro energético 
sostenible.

Alertas
Para fabricar un ordenador de dos 
kilos, se necesitan 800 kilos de 
materias primas; al tiempo que la 
energía necesaria para la extrac-
ción de bitcoins alcanzó los 121 
teravatios el año pasado, más que 
la consumida por la mayoría de 
los países pequeños.

Éstas son sólo algunas de las 
preocupantes conclusiones de 
un nuevo informe sobre la eco-
nomía digital elaborado por la 
Conferencia de la ONU sobre 
Comercio y Desarrollo (UNC-
TAD) que insiste en la necesidad 
de tomar más en serio el impacto 
medioambiental negativo de este 
próspero sector.

“El auge de tecnologías como 
la inteligencia artificial y la mi-
nería de criptomonedas ha au-
mentado significativamente el 
consumo de energía”, afirmó Re-
beca Grynspan, secretaria gene-
ral de la UNCTAD.

Atracón de energía
“Por ejemplo, el consumo de 
energía de la minería de Bitcoin 
se multiplicó por 34 entre 2015 
y 2020, alcanzando alrededor de 
121 teravatios por hora... El con-
sumo de energía de la minería de 
Bitcoin es superior al consumo 
anual de Bélgica o Finlan-
dia”, dijo la responsable de la 
UNCTAD a los periodistas en 
Ginebra.

En la actualidad, unos 5400 
millones de personas utilizan in-
ternet y la economía digital mun-
dial está en auge con evidentes 
ventajas para muchos. Solo en 
términos de valor, las ventas del 
comercio electrónico empresa-
rial aumentaron de 17 billones de 
dólares en 2016 a 27 billones en 
2022 en 43 países, señaló Gryns-
pan.

“Hablamos mucho de cómo 
las tecnologías digitales pueden 
reducir el uso de papel y mejorar 
la eficiencia energética, y pueden 
ayudar a reducir las emisiones de 
gases de efecto invernadero en 
los sectores del transporte y la 
construcción, la agricultura y la 
energía…Pero no se habla tanto 
de la parte negativa”, alertó, y su-
brayó que la digitalización impli-
ca una alta demanda de recursos 

SUS DESECHOS SON LOS QUE MÁS RÁPIDAMENTE CRECEN EN EL MUNDO

Cómo afecta el boom digital 
y su basura al medio ambiente

además de que requiere grandes 
cantidades de electricidad rica en 
carbono.

Para contrarrestar esta ame-
naza al medio ambiente y apoyar 
una economía digital equitativa 
y responsable con el entorno na-
tural, el Informe sobre la Econo-
mía Digital 2024 de la UNCTAD 
ofrece sugerencias políticas para 
el uso de los minerales preciosos 
utilizados para fabricar dispositi-
vos electrónicos, incluidos los te-
léfonos móviles, y otros recursos 
naturales vitales, como el agua.

Sector sediento de energía
Según la UNCTAD, en 2022 los 
centros de datos mundiales con-
sumieron 460 teravatios hora, el 
equivalente a la energía utiliza-
da por 42 millones de hogares 
en Estados Unidos en un año. Se 
espera que esta cifra se duplique 
en 2026.

La dependencia de la ONU 
también cita cálculos que indican 
que el sector digital es responsa-
ble de entre el 1,5% y el 3,2% de 
las emisiones mundiales de efec-
to invernadero, cifra similar a la 
del transporte aéreo y marítimo.

Entre 2018 y 2022, el consu-
mo de electricidad de trece de los 
principales operadores de centros 
de datos se duplicó con creces, lo 
que pone de relieve la urgencia 
de abordar las huellas energética 
e hídrica de estas tecnologías.

“Google reveló que, en 2022, 
el consumo total de agua en sus 
centros de datos y oficinas as-
cendió a unos 21,2 millones de 
metros cúbicos. Para el mismo 
año, Microsoft informó que su 
consumo de agua era de 6,4 mi-
llones de metros cúbicos”, pun-
tualizo Grynspan, añadiendo que 
el consumo de agua por parte de 
estas instalaciones había avivado 
las tensiones en comunidades de 

varios países.
Según Microsoft, sólo la 

formación para ChatGPT-3 re-
quirió un consumo estimado de 
700.000 litros de agua limpia y 
fresca, detalló.

Huella digital y energética
El informe señala que el comer-
cio electrónico se ha disparado y 
que los compradores en línea han 
pasado de menos de 100 millones 
en 2000 a 2300 millones en 2021. 
Este aumento ha provocado un 
incremento del 30% de los resi-
duos digitales entre 2010 y 2022, 
hasta alcanzar los 10,5 millones 
de toneladas en todo el mundo.

“La gestión de los residuos di-
gitales sigue siendo inadecuada. 
Esto es muy preocupante dada la 
contaminación que generan y su 
impacto en el medio ambiente”, 
dijo Grynspan.

El informe también preci-
sa que los países desarrollados 
generan 3,25 kg de residuos 
digitales por persona, frente a 
menos de 1 kg en los países en 
desarrollo y apenas 0,21 kg en 
los países menos adelantados, lo 
que constituye un indicador más 
de la desigual distribución de los 
beneficios que conlleva la digita-
lización.

Minerales críticos
El Banco Mundial estima que la 
demanda de minerales necesa-
rios para la digitalización, como 
el grafito, el litio y el cobalto, 
podría aumentar un 500% hasta 
2050.

Los países en desarrollo son 
fundamentales en la cadena mun-
dial de suministro de minerales y 
metales de transición, que están 
muy concentrados en unas pocas 
regiones.

Por ejemplo, los vastos ya-
cimientos minerales de África, 

esenciales para el cambio mun-
dial hacia tecnologías digitales y 
con bajas emisiones de carbono, 
incluyen cobalto, cobre y litio, 
cruciales para un futuro energé-
tico sostenible.

El continente posee impor-
tantes reservas: el 55% del cobal-
to mundial, el 47,65% del manga-
neso, el 21,6% del grafito natural, 
el 5,9% del cobre, el 5,6% del ní-
quel y el 1% del litio.

Oportunidades 
de desarrollo
“El aumento de la demanda de 
minerales críticos representa una 
oportunidad para que los países 
en desarrollo ricos en recursos 
añadan más valor a los minerales 
extraídos, diversifiquen su econo-
mía y mejoren su desarrollo.

Pero la tecnología tiene que 
transferirse y tiene que ser más 
eficiente para ser compatible con 
el medio ambiente y los objetivos 
del cambio climático, acotó Gry-
nspan.

Según el informe, en medio 
de las actuales crisis mundiales, 
el limitado espacio fiscal, el lento 
crecimiento y la elevada deuda, 
los países en desarrollo debe-
rían aprovechar al máximo esta 
oportunidad mediante el proce-
samiento y la fabricación nacio-
nales..

Eso les ayudaría a asegurarse 
una mayor cuota de la economía 
digital mundial, generar ingresos 
públicos, financiar el desarrollo, 
superar la dependencia de las 
materias primas, crear empleo y 
elevar el nivel de vida.

El informe asevera que el au-
mento de la demanda mundial 
de materias primas energéticas 
limpias ya está impulsando la 
inversión extranjera directa en 
América Latina, y especifica que 
representa el 23% del valor de los 

proyectos totalmente nuevos de 
la región en los últimos dos años.

Recomendaciones
La UNCTAD sugiere nuevos 
modelos de negocio y políticas 
sólidas para hacer más sostenible 
el crecimiento digital. Las reco-
mendaciones directas de los ex-
pertos en comercio y desarrollo 
de la ONU al mundo son:

- Utilizar modelos de econo-
mía circular, centrándose en el 
reciclaje, la reutilización y la re-
cuperación de materiales digita-
les para reducir los residuos y los 
daños medioambientales

- Optimizar los recursos 
creando planes para utilizar las 
materias primas de forma más 
eficiente y reducir el uso total

- Reforzar la normativa, apli-
car normas y reglas medioam-
bientales más estrictas para dis-
minuir el impacto ecológico de 
las tecnologías digitales

- Invertir en energías renova-
bles, apoyar la investigación y el 
desarrollo de tecnologías energé-
ticamente eficientes y prácticas 
digitales sostenibles

- Promover la cooperación in-
ternacional, animar a los países 
a trabajar juntos para garantizar 
un acceso justo a las tecnologías 
y recursos digitales, y abordar los 
problemas mundiales de los resi-
duos digitales y la extracción de 
recursos

“La economía digital es funda-
mental para el crecimiento mun-
dial y las oportunidades de desa-
rrollo, por lo que debemos aplicar 
las prácticas que nos lleven a un 
espacio en el que todos salgamos 
ganando y que no vayan en contra 
de nuestros importantes objetivos 
de sostenibilidad medioambiental 
y nuestros compromisos con el 
cambio climático”, concluyó Re-
beca Grynspan 
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El buque escuela de la Armada 
Argentina, la Fragata ARA 

“Libertad” zarpará este sábado 
a las 16 horas desde la Dársena 
Norte del Puerto de Buenos Aires 
para iniciar el 52 viaje de instruc-
ción, con un itinerario que finali-
zará el 2 de noviembre, durará en 
total 105 días e incluye la visita a 7 
países, recorriendo en total 12.930 
millas náuticas de navegación.

La emblemática embarcación, 
será despedida en el puerto por el 
ministro de Defensa, Luis Petri y 
el jefe de la Armada, Carlos María 
Allievi.

Recorrido
Al mando del Capitán de Navío 
Adolfo Rodrigo Ureta, la tripula-
ción conformada por 27 oficiales, 
64 Guardiamarinas en Comisión 
y 185 suboficiales, tocará los puer-
tos de Fortaleza (Brasil), San Juan 
(Puerto Rico), Baltimore (Estados 
Unidos), Bridgetown (Barbados), 

EN UN NUEVO VIAJE DE INSTRUCCIÓN

Este sábado 20 parte la Fragata ARA Libertad 
de Buenos Aires 

Las estudiantes Micaela 
Schlund, Briana Zubilla-
ga y Paulina Bazán de la 

Escuela N° 752  de Rawson, que 
compitieron junto a otros dos gru-
pos pertenecientes a la Escuela 
N° 748 (ex ENET) de Trelew y la 
Escuela para Jóvenes y Adultos 
603 de la capital provincial, fue-
ron premiadas por la Secretaría de 
Ambiente y Control del Desarro-
llo Sustentable de Chubut.

Esto se dio en el marco del “Fes-
tival de Soluciones”, donde hubo 13 
grupos participantes, tres de ellos 
debían desarrollar propuestas, ideas 
o productos que brinden soluciones 
a alguno de los tres desafíos plan-
teados relacionados con la escasez 
de agua en Playa Unión durante el 
verano, la contaminación por re-
siduos en los canales de riego y la 
falta de espacios verdes adecuados 
para los jóvenes.

En relación a la elección del 
trabajo ganador, el subsecretario de 
Gestión Ambiental, Fernando Pe-
goraro, y las integrantes del equipo 
evaluador, Dalina Tascón, Mariana 
Valles, Jaqueline Beltrán y Caro-
lina Humphreys, coincidieron en 
señalar “el enfoque innovador de la 
propuesta y su alto grado de facti-
bilidad” para reducir el consumo de 

MICAELA SCHLUND, BRIANA ZUBILLAGA Y PAULINA BAZÁN DE LA ESCUELA 752   

Premian a tres estudiantes de Rawson por un 
proyecto para el tratamiento de aguas grises

agua potable en época estival en la 
ciudad capital.

La propuesta, si bien ya se aplica 
en otros lugares del mundo, es no-
vedosa para nuestra región y apunta 
a la instalación domiciliaria de un 
sistema de recolección de “aguas 
grises”, es decir las utilizadas en la 
ducha, la cocina o el lavadero, para 
utilizarlas en las descargas del ino-

doro y así evitar el uso de agua po-
table para estos fines.

Festival de Soluciones
Concluida la actividad, que se desa-
rrolló por varias horas en la Escuela 
N° 795 de Rawson, el subsecretario 
destacó el valor de la iniciativa del 
Ministerio de Educación “que nos 
permite estar en contacto con los 

más jóvenes y conocer qué alternati-
vas nuevas plantean a los temas am-
bientales”, y agregó que “nos pareció 
un espacio muy enriquecedor al que 
vamos a seguir acompañando”.

Cabe mencionar que el “Pri-
mer Festival de Soluciones”, 
organizado desde el Programa 
Provincial de Desarrollo de Com-
petencias Emprendedoras, contó 

con la participación, en la formu-
lación de los ejes problemáticos 
y la evaluación de los trabajos, 
del Ministerio de Producción, y 
de las Secretarías de Ambiente y 
Control del Desarrollo Sustenta-
ble, y de Ciencia y Tecnología.  

Resultaron destacados además 
en el Eje de Educación el proyec-
to “AFA- Alerta Bullying” de la 
Escuela N° 748 de Trelew; en el 
Eje de Producción, la Escuela n° 
752 de Rawson con el proyecto 
“Tridente Parque industrial”; y en 
el Eje de Ciencia y Tecnología, la 
Escuela N° 747 Colegio Nacional 
de Trelew, con el proyecto “Tierra 
segura” de pesticidas naturales a 
base de Tomillo.

 En tanto que la Mención Espe-
cial de todos los proyectos presen-
tados se otorgó a “Incluir Chubut”, 
plataforma de turismo inclusivo de-
sarrollada por la Escuela N° 748 (ex 
ENET) de Trelew.

El Festival tuvo como objetivo 
promover la resolución de proble-
mas reales del contexto próximo, 
en un período de tiempo limitado, 
además de generar un espacio crea-
tivo, que fomentó la innovación, la 
colaboración y el aprendizaje en un 
ambiente de iniciativa y motivación 
entre los jóvenes participantes. 

Recife (Brasil), Río de Janeiro 
(Brasil) y Montevideo (Uruguay).

El viaje de Instrucción tendrá 
como objetivo completar la for-

mación profesional de los Guar-
diamarinas en Comisión de las 
promociones 153° del Escalafón 
Comando Naval, 88° del Escala-

fón Infantería de Marina, y 109° 
del Cuerpo Profesional Escalafón 
Intendencia, de la Escuela Naval 
Militar.

Capacitación
Los guardia-marina que iniciarán 
esta travesía, antes de partir estuvie-
ron entrenando en el simulador de 
navegación y maniobra del Centro 
de Navegación y Entrenamiento 
Marítimo y Fluvial (CIEMF).

Al buque se le repararon apare-
jos, velas, la maquinaria auxiliar; se 
le hizo mantenimiento de motores 
principales y auxiliares, y se le hizo 
un recorrido de control por las bal-
sas salvavidas, chalecos salvavidas 
y elementos de protección personal. 
También un recorrido y manteni-
miento de embarcaciones menores, 
lanchas, botes y motores fuera de 
borda.

También se le hizo el manteni-
miento de materiales de servicios 
generales: cocinas, lavadero, instru-
mental de sanidad de la enfermería. 
Se le arregló y pintó el casco y todo 
la superestructura. Se le hizo reem-
plazo de amarras y cabuyería (el 
arte de hacer nudos). 
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El acto central de los feste-
jos por el 159° aniversario 
de la ciudad de Puerto Ma-

dryn se llevará a cabo el 28 de ju-
lio a las 17 horas en el Gimnasio 
“Alfredo Barragán” del Club De-
portivo Madryn, ubicado en ave-
nidaKenneth Woodley 1647. Du-
rante el evento,encabezado por el 
intendente Gustavo Sastre,  se rea-
lizarán reconocimientos a vecinos 
y comercios históricos de la ciu-
dad, destacando su valiosa contri-
bución a la comunidad. También 
se llevará a cabo la premiación 
de la Preliminar del Mundial de 
Tango BA, donde los ganadores 
ofrecerán una demostración de su 
talento.

El Municipio dispondrá colecti-
vos de manera gratuita para facilitar 
el traslado de vecinos y vecinas a la 
ceremonia oficial. Estarán disponi-
bles en la Sede Vecinal del barrio 
Perón (Marzullo y Albarracín) y en 
el Ce.Ge.Ba 2 del barrio Pujol, ubi-
cado en Río Mayo y El Maitén a las 
16:15 horas para partir a las 16:30, 
asegurando así la llegada a tiempo 
para el inicio del acto.

Además, el programa de ese 
día contempla las actividades des-
de muy temprano con la Rogativa 
Mapuche Tehuelche y el Izamiento 
de Pabellones en mástiles de Punta 
Cuevas. También se desarrollará el 

CON ACTIVIDADES HASTA EL 10 DE AGOSTO

Anunciaron las actividades 
para festejar el 159 aniversario

homenaje a la Colonia Galesa en 
el Monumento ubicado en Avenida 
Roca y Belgrano.

Cronograma completo
- 8 al 29 de julio
Concurso de vidrieras “Un di-

bujo para mi ciudad” – para educa-
ción de nivel inicial.

Bases y condiciones: https://
acortar.link/4G2yXJ y CAMAD 
>https://camad.org.ar/

Inscripciones: educacion@ma-
dryn.gob.ar

– 19 al 28 de julio
Servicio de té galés – Manjares 

(cuenta con la distinción del Sello 
CocinAR).

Avenida Roca N.º 3 – esquina 
Avenida Yrigoyen.

– Viernes 19 y sábado 20 de ju-
lio

18 – Charla y Muestra Patrimo-
nio vivo “El Arte y la Cultura”.

Comunidad Pu Fotum Mapu.
Museo Histórico Juan Meisen 

Ebene – C.E.H.y S.

– Sábado 20 de julio
12 – “Una foto de historia”, foto 

160 personas preparándonos para 
los 160 años.

Museo del Desembarco – Punta 
Cuevas.

– Domingo 21 de julio
18 – Charla «Galeses en Chu-

but. Del imperio al desamparo».
Museo del Desembarco – Punta 

Cuevas.

– Viernes 26 de julio
16 – Apertura Preliminar del 

Mundial de Tango Ba 2024.
Sede del Club Social y Deporti-

vo Madryn (Avenida Roca 516).
El evento se desarrollará hasta 

el 28 de julio con distintas activi-
dades cuyas entradas serán libres y 
gratuitas.

– Sábado 27 de julio
17 –Tradicional Té Galés del 

Desembarco en Puerto Madryn.
Salón Mimosa – Hotel Rayen-

tray / Organiza: Asociación Cultu-
ral Galesa.

22 – Velada de Gala
Cine Teatro Auditorium / Orga-

niza: Concejo Deliberante de Puer-
to Madryn.

– Sábado 27 y domingo 28 de 
julio

15 a 20.30 – Mercado Cultural / 
Edición aniversario.

Parador Municipal – Bajada Nº 
9.

– Domingo 28 de julio
Fiesta del Desembarco
7:30 – Rogativa mapuche te-

huelche (Nguillatun).
Punta Cuevas – Coordina Co-

munidad Pu Fotum Mapu.
10 –Izamiento de pabellones – 

Punta Cuevas.
10.30 – Homenaje a la Colonia 

Galesa. Monumento Colonos Gale-
ses (Avenida Roca y Belgrano).

11.15 – Largada Carrera del 
Barril – última rotonda (coordina: 
Subsecretaría de Cultura). A conti-
nuación, llegada Carrera del Barril.

11.40 – Recreación del Desem-
barco (playa).

12 – Recreación del Encuentro 
de Culturas, que se realizó en 1865 

en cercanías de Rawson – zona de 
tamariscos, frente a Punta Cuevas. 
Coordinan: Asociación Cultural 
Galesa de Puerto Madryn, Comuni-
dad Pu Fotum Mapu y Subsecreta-
ría Municipal de Cultura.

13 – Recreación de las Olimpía-
das de 1867 – Juegos en la playa.

Zona playa frente al Museo del 
Desembarco – Coordina: Asocia-
ción Punta Cuevas y AGP.

14 a 19 – Entrada libre y gratuita 
al Museo del Desembarco.

Inauguración remodelación Ae-
ropuerto El Tehuelche (horario a 
confirmar).

17 – Acto Central 159º Aniver-
sario de Puerto Madryn.

Complejo Deportivo Madryn 
Gimnasio “Alfredo Barragan” 
(Avenida Kenneth Woodley 1647).

Organiza: Municipalidad de 
Puerto Madryn.

– Sábado 3 de agosto
17 – “En el principio, el fuego. 

Historia y taller de memoria so-
bre el incendio de La Anónima en 
1960 que dio origen a la Asociación 
Bomberos Voluntarios de Puerto 
Madryn”. A cargo del Lic. Diego 
Núñez de la Rosa.

Museo Hostórico Juan Meisen 
Ebene.

Organiza: Centro de Estudios 
Históricos y Sociales y Asociación 
de Bomberos Voluntarios.

– Sábado 10 de agosto
Eisteddfod Mimosa – Certamen 

literario musical.
Este cronograma está disponi-

ble en www.madryn.gob.ar/progra-
ma-aniversario-de-puerto-madryn/  




